



Falange

MAYO

19

Miércoles

Somos los que decimos al proletariado, al campesino, al humilde: haces bien en luchar por salir de esa vida miserable que llevas, impropia de un ser humano.

Fernández Cuesta

Primer Año Triunfal - Núm. 112

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Coñoneo en los sectores de Huesca y Alcabierre.

Frente de Vizcaya: El temporal de agua ha impedido las operaciones. Desde nuestras líneas, se han escuchado estos días frecuentes explosiones en Amorebieta observándose muchos incendios. En el día de hoy, nuestros soldados han descendido de las posiciones ocupadas en el día de ayer, entrando en Amorebieta, en donde han recogido a 5 milicianos y 350 personas entre mujeres, niños y ancianos que huyendo de la barbarie de las fuerzas rojas se habían refugiado en la iglesia; estaban hambrientos y aterrados. Atestiguaban a nuestras fuerzas que no eran todos asturianos los que habían cometido tales desastres, sino que habían contribuido con igual saña los nacionalistas vascos. Esas pobres familias fueron trasladadas a Durango donde se les recogió y atendió generosamente por el «Auxilio de Invierno». Varios periodistas extranjeros fueron testigos del salvamento de estos refugiados y de los actos vandálicos de las fuerzas rojas.

Frente de León: Se rechazó un ataque en el sector de Lillo, y fueron deshechos dos batallones enemigos

que abandonaron abundante material e infinidad de muertos frente a nuestras posiciones.

Frente de Asturias: Tiroteo.

Frentes de Madrid, Avila, Soria y Santander: Sin novedad con tiroteos.

EJERCITO DEL SUR:

Cañoneo y tiroteo en los frentes, sin consecuencias.

Salamanca, 19 de Mayo de 1937. De orden de S. E.; El General 2.º jefe de E. M.—Francisco Martín Morceno.

Amorebieta o Zornoza.—Anteiglesia con Ayuntamiento de la provincia de Vizcaya, partido judicial de Durango, con 4.100 habitantes, a 10 kilómetros de Bilbao y a 11 de Durango, situado en la margen izquierda del río Ibaizabal. Mercado en los días festivos y feria de ganado cada tercer domingo de mes. Se cosecha, maíz, trigo, alubias y almendras; cría ganado vacuno y de cerdo; abunda la pesca de truchas, sarbos, mermeluzas, cangrejos y barbos.—Línea férrea Amorebieta o Pedernales: Bilbao a Elorrio y Arrozola. En dicha villa se firmó el convenio del Duque de la Torre con la Junta Foral Carlista de 1872.

Nuestros soldados entraron en Amorebieta libertando a 350 personas, que fueron asistidas por "Auxilio de Invierno,"

Se concede la Cruz Laureada al heroico aviador García Morato

Largo Caballero compra un palacio en Méjico.—El nuevo Gobierno de Valencia es a gusto de Moscú

HABLA ESPAÑA

(Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F.)

La bandera de Tiede, de la heroica Legión, rinde homenaje al entrar en fuego, al glorioso legionario Tiede, bajo cuya vocación se batirá.

Orden del segundo Tercio de la Legión, del día 16 de abril de 1937, en Fuente-Ovejuna. — Art. 1.º: Me complace en felicitar a los jefes, oficiales y suboficiales y legionarios de la bandera de Tiede por su comportamiento en el combate de Sierra de la Grana, en el que os habéis hecho dignos de pertenecer a la gloriosa Legión, consiguiendo los objetivos que os di y demostrando vuestra conducta ejemplar que merece figurar como ejemplo de bravura y de honor. En todos los momentos de la dura jornada os seguí con mi mirada, con mi pensamiento y con mi corazón y una vez el éxito nos acompañó a todos: Viva España, Viva Franco, Viva la Legión. Vuestro Coronel primer jefe, Antonio Castejón.

Telegrama oficial para Fuenteovejuna del General Jefe de la Legión al Comandante Jefe de la bandera de Tiede: Felicito a esa bandera por el elevado espíritu legionario y por su bravura. Viva España, Viva Franco, Viva la Legión. —Vuestro General Jefe de la Legión, Juan Yagüe.

El Comandante Jefe de la bandera de Tiede don Rafael Hierro Martínez da cuenta a su jefe de la conducta de la bandera de Tiede con estas palabras: Como prometí al tomar el mando de la nueva bandera de Tiede hacer cuanto pudiera para igualarla a las demás, hoy tengo la satisfacción de poder enviarle las copias de los telegramas y relación de conducta en los combates, recibidos de mis superiores del Ejército del Sur. Me honro en comunicárselo, manifestándole que nos sentimos fortalecidos por las felicitaciones de nuestro General y Jefes, y que haré cuanto pueda para superar en todo momento nuestra conducta legionaria, animados y amparados siempre en el recuerdo constante del espíritu de las viejas banderas y legionarios fundadores, y en nuestra fé en España, en nuestro Caudillo Franco. Y nuestra alegría en este momento nos hace levantar los gorros en alto con los gritos reglamentarios y gritamos con toda nuestra alma:

Viva España, Viva Franco, Viva Tiede, Viva la Legión.—El Comandante Jefe, Rafael Hierro Martínez.

Un gobierno a gusto de Moscú

El nuevo gobierno que se ha constituido en Valencia trata de aparecer ante el mundo como un jinete en pie, pero quienes conocen la situación de la España roja, no dudarán que el gobierno de Valencia es el más donadamente revolucionario que podía formarse, el más hipócrita sobre los que podrían constituirse. ¿No es Rusia la que actúa constantemente enviando sus hombres y su material bélico al país en que lleva la iniciativa política? ¿No estamos librando esta batalla feroz contra el marxismo? Pues bien, el gabinete de Valencia es un ministerio a gusto de Moscú.

Ha triunfado Moscú, ha triunfado el Komintern y ha fracasado el anarquismo revolucionario que parece será aplastado por una cruel represión y por la traición de sus dirigentes.

En este ministerio hay tres ministros comunistas y dos socialistas que en nada se diferencian de los primeros si no es en el nombre, puesto que los cinco obran bajo las doctrinas de Carlos Marx y están prestos siempre a obedecer la consigna revolucionaria de la tercera internacional. Y los preside un intelectual frío, lacayo del bolchevismo, un agente de Rusia en España que desde hace muchos años ha prestado su ayuda al soviet pagado por el Komintern que tenía permanente comunicación con él para todos los efectos de propaganda comunista en España.

Descartados esos cinco marxistas quedan dos separatistas, uno vasco y otro catalán, aliados ambos del comunismo y de la masonería como estamos viendo en Vizcaya y dos republicanos que son solo un jirón ridículo de la impotencia y de la estulticia de sus respectivos jefes.

El comité central del partido comunista ha presentado para su realización al nuevo gabinete 10 puntos entre los que figuran la supresión del estado mayor, la depuración de mandos a fin de ponerlos en manos de verdaderos y convencidos marxistas, adaptación de la producción al ramo de guerra y por último, y esta conclusión es la más importante, la nacionaliza-

ción de todas las ramas de la industria.

Así pues la caída de Largo Caballero no disminuye el poder marxista. Ha sido derrumbado el marxismo que fracasaba y ha subido el poder otro marxismo con nuevas consignas rusas y nuevos apoyos internacionales y un plan estudiado en las legías y en los comités comunistas de Europa, y que intenta Negrin poner en práctica.

Frente a este gobierno están por no tener representación en él, la UGT, y la CNT, es decir, las grandes masas de trabajadores y de proletarios de la revolución. ¿Quién podrá hacerles enmudecer? Una represión mucho más intensa que la de Cataluña? ¿Y esa represión puede hacerla Negrin en nombre del marxismo? Todo ello es confuso, caótico como salido de un territorio dominado por el terror e inutilizado por la derrota.

Araquistain ha dimitido

PARIS.—Araquistain, embajador rojo de Valencia en esta capital, ha dimitido su cargo.

Se anuncia que será sustituido por Carlos Esplá.

Araquistain antes de abandonar su puesto visitó a Mr. Blum.

El viaje de los Reyes de Italia

ROMA.—Han salido hoy por Bucarest los reyes de Italia. Les acompaña en su viaje el Conde Ciano. Se preparan grandes recepciones y fiestas en Hungría. Su estancia se prolongará hasta el 22 de mayo.

El reconocimiento del Imperio Italiano

GINEBRA.—Con motivo de la próxima sesión del consejo de la Sociedad de Naciones, se vuelve a hablar del reconocimiento del Imperio italiano.

New Chronicle de Londres comunica que la delegación etiopica no tomará parte en la próxima sesión de la Sociedad de Naciones ahí la ficción del estado de Etiopía no aparecerá en el orden del día la delegación etiopica conservar el derecho de hacer reiteradas llamadas a la Sociedad de Naciones.

Huelga en Marsella

MARSELLA.—A consecuencia de la huelga metalúrgica y del conflicto de los obreros del puerto hoy no ha podido hacerse a la mar ningún barco

Normas de Integración de los Organismos Falange Española y Requetés para la formación del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

1.ª En todas las localidades donde tenían Organizaciones Falange y Requetés, se constituirán Comisiones Integradoras locales formadas por un Presidente que será el Jefe de Falange y un Secretario que será el Jefe del Requeté.

2.ª Esta Comisión recibirá instrucciones de la Comisión Provincial de Integración, cuyas órdenes serán acatadas con el máximo celo y prontitud poniendo en su realización la mayor alteza de miras: ESPAÑA.

3.ª En las localidades donde cada una de ambas Organizaciones tenga domicilio propio, la Comisión Integradora local escogerá el que más convenga.

4.ª Las Comisiones Integradoras locales cuidarán de que sean cerrados los libros de ambas Organizaciones y dispondrá que se abran y legalicen otros nuevos de actas y de contabilidad de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en los que anotarán todas las operaciones de integración.

5.ª Las Comisiones de Integración harán acopiamiento de ficheros de ambas Organizaciones con el objeto de dar a conocer rápidamente el número total de afiliados.

6.ª Las Comisiones Integradoras locales cesarán en su cometido tan pronto sean nombrados Presidente, Secretario y Administrador locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

7.ª Las Comisiones Integradoras locales comunicarán a esta Provincial con toda urgencia cualquier dificultad que pudiera surgir.

Dado en Palma a 14 de Mayo de 1937.

El Presidente,
ALFONSO DE ZAYAS

El Secretario,
EL CONDE DE TORRE-SAURA

El próximo día 25 termina el plazo para canjear los billetes del Banco de España estampillados por los de la nueva emisión.

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca.

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista. El Caudillo: Franco.

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Servicio de Plaza para el día 20 de Mayo de 1937

Jefe de día, Tte. Corel. de Infa. D. Francisco Rovira Truyols. Imaginaria, Comandante Infa. D. Juan Florit Torres. Visita Hospital, 3.º y último Capitán de Artillería.

De orden de S. E.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

NOTA DE LA COMANDANCIA MILITAR

Ante la dificultad de contestar individualmente a los patriotas que se dirigen a S. E. con la plausible y noble iniciativa de abrir suscripciones para costear un acorazado que sustituya al «España», el Excmo. Sr. General Comandante Militar dá las gracias a todos por medio de la prensa.

Con el fin de unificar y encauzar estas suscripciones, se ha contralizado en el Excmo. Ayuntamiento de Palma cuyo Alcalde dará las oportunas disposiciones para su mayor eficacia.

DONATIVO

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas ha recibido de D. Vicente Enseñat la cantidad de mil pesetas con destino a la suscripción pro-Movimiento Nacional, las cuales agradece y ha mandado ingresar en la suscripción abierta a tal fin en la Diputación Provincial.

En la Escuela elemental de Trabajo

Con asistencia del Gobernador Civil, camarada Mateo Torres Bestard, se celebró el pasado lunes, el reparto de premios a los alumnos que más se han distinguido por su asistencia y aplicación durante el mes de abril.

A la llegada del Gobernador, le rindieron honores los obreros alumnos de la Escuela, que con las herramientas del trabajo — su arma en la España que se forja — adornadas con los colores nacionales, ejecutaron en su presencia diversos movimientos militares. Mientras tanto sonaba emotivo y vibrante, nuestro «cara al sol» saludado brazo en alto,

En compañía el Gobernador, del Presidente del Patronato señor Fernández Hidalgo y Director y Secretario de la Escuela señores Doval y Garau, se dirigió al taller de Electricidad donde se procedió al reparto de premios a los alumnos, motivo del acto.

Primeramente el señor Doval, dirigió la palabra a los alumnos instándoles a que renueven su

disciplina, su afán por el estudio y ansias de perfeccionar sus conocimientos.

Seguidamente por manos del Gobernador fueron recibiendo los alumnos, los premios respectivos. Al terminar el reparto el Gobernador les dirigió la palabra. Lo que será el nuevo Estado y la fundamental misión que en él tendrá el obrero, en esa España grande que conseguiremos guiados por el CAUDILLO.

Después de haberse interpretado los himnos de F.E. y Nacional, visitaron autoridades — Gobernador, Secretario señor García de la Serena y Delegado del Trabajo, camarada Pablo Espejo, invitados y representaciones de la ONS, de nuestra ciudad y algunos pueblos — las diversas y magníficas dependencias que ocupan la escuela. Los elementos que integran la Dirección y profesorado de la Escuela, escucharon cálidos y servientes elogios para su obra.

A la despedida, se cantó por todos los asistentes el himno Nacional-Sindicalista.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Esta sección tiene el honor y el orgullo de dar a conocer al público varios párrafos de una carta de una de nuestras camaradas que valientemente salió con una Bandera hacia el frente, siguiendo la ruta de nuestros soldados con un alto y profundo patriotismo; dicha camarada es Mercedes Soriano y los párrafos que siguen son de reciente carta dirigida a su hermano el Capitán de Aviación D. Alvaro Soriano.

«Dentro de dos o tres días marchamos a la Casa de Campo, decididos a ganarnos por lo menos unas cuantas laureadas; por lo cual necesitamos estar fuertes y bien alimentados; por lo mismo todos nos dedicamos a pedir donativos a los sitios de donde procedemos. Yo como pertenezco a Falange Mallorquina allí me dirijo; id al Comandante Militar, a Zayas, a Martín Pou en mi nombre y todo lo que consigais sobrasada, judías, vino, tabaco y demás especialidades del país lo consignais en el primer barco a Sevilla que es donde pensamos almacenarlo todo para traerlo luego en camiones para acá. Yo he dado por seguro que dada la esplendidez y bondad de los mallorquines mi donativo superaría con creces a todos los demás. Buscaré una casita lo más cerca posible en lugar no batido y allí me instalaré dispuesta a lo que haga falta. Aunque esto parezca inmodestia no hago más que repetir las

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Weeler y Woolsey en

CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA

Kate de Nagy-Werner Fuetterer en

Ilusiones de Gran Dama

Jueves: 2 producciones Ufilms

UNA AVENTURA EN POLONIA Y LA FAMILIA LO DESEA

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

EX RICOS

con Thelma Tood

El Embrujo de Manhatam

(en español)

Francis Lederer-Ginger Rogers

Jueves: EL REY DE LOS CAMPOS

ELISEOS por Buster Keaton (a)

Pamplinas y LA BANDERA en español.

palabras de nuestro General Yagüe, que ha estado aquí a anunciarnos nos enviaba al puesto de honor por considerarnos la mejor Bandera, y completamente a la altura de sus legionarios. Que tengan en cuenta los beneméritos donantes que son 700 hombres y que todo será bien recibido y agradecido. Esta Bandera lleva nueve meses de frente sin descanso por lo que creo que bien merece la simpatía y el recuerdo de todos.»

No dudamos que no tan sólo los que ella nombra, sino todos los mallorquines como buenos patriotas y paisanos no vacilarán un momento en aportar cada uno a la medida de sus fuerzas todas aquellas cosas de las que aquí podemos disfrutar y que en cambio hacen tanta falta a nuestros hermanos que están luchando en la Península; como dice ella muy bien todo será bien recibido y agradecido por consiguiente camaradas, mallorquines poned de manifiesto una vez más vuestra generosidad y españolismo y mandad a nuestro local (Unión 40), muchas, muchas cosas, por patriotismo y para corroborar las palabras de nuestra camarada, que cuenta con la bondad y esplendidez de sus paisanos. La Patria, ella y nosotros os lo agradeceremos.

ARRIBA ESPAÑA.

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato Expendedores de Carnes

Se advierte a todos los afiliados al Sindicato que aún no hayan pasado por el local social «Café de La Lonja» que deben hacerlo a la mayor brevedad para enterarles de un asunto de interés relacionado con el Gremio.

La hora que deberán comparecer es de 6 a 7 de la tarde en donde encontrarán quien les informará del mencionado asunto.

Bolsa del Parado

Pronto va a ser una realidad el funcionamiento de la Bolsa del Parado que la O. N. S. de Balea-

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2259

res va a poner en marcha anticipándose en este como en otros asuntos y dando cumplimiento a los deseos del Generalísimo de que no haya en España «un hogar sin luz ni una despensa sin pan».

En la Bolsa se tendrá en cuenta preferentemente a los obreros afiliados al Nacional-Sindicalismo pues es natural que los que forman en nuestras filas tengan preferencia en los subsidios que la O. N. S. va a establecer.

Obreros y empresarios conjuntamente ayudarán a la formación del capital con el que va a auxiliarse a los obreros sin trabajo, pues lo mismo el obrero que está colocado que el empresario deben dar una parte proporcional de sus beneficios para ayudar así a la solución del paro obrero.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Baleares

ANUNCIO

Se convoca a los alumnos del grado profesional del 2.º y 3.º curso que han solicitado servir escuelas interinamente, de acuerdo con el escrito de esta Sección, publicado en el Boletín Oficial de la provincia del día 8 del corriente, y hayan sido admitidos en las listas correspondientes, para el próximo viernes, día 21, a las 11 de la mañana, acudir a estas oficinas, Reina Esclaramunda n.º 27, a elegir escuelas entre las vacantes que se hallarán expuestas.

Palma de Mallorca, 18 de mayo de 1937. — El Jefe de la Sección, José Fernández.

* * *

De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 5.º de la Orden de 28 agosto de 1936 y Orden de 30 de octubre del mismo año, y mientras por la Superioridad no se dicten otras disposiciones, para la provisión interina de Escuelas de esta provincia, se dan las siguientes normas:

1.º Durante los cinco primeros días de cada mes se admitirán peticiones para la inclusión en las listas correspondientes, mediante instancia dirigida al Jefe de esta Sección Administrativa, reintegrada con póliza de 1'50 ptas., sello de huérfanos del Magisterio de 0'50 ptas. y sello de pro-paro de 0'10 ptas.

2.º En la instancia harán constar si ya figuran en las anteriores listas, en cuyo caso expresarán el número con que figuran en ellas y la fecha de la declaración de su aptitud.

3.º Los que hayan de figurar por vez primera en lista, acompañarán a la petición hoja de servicios certificada, los que los tengan, o en su lugar, copia compulsada del título profesional, reintegrada con póliza de 1'50 ptas. y 0'10 de sello pro-paro. Deberán acompañar además certificaciones extendidas en papel común, por el Alcalde, Cura - Párroco y Jefe del Puesto de la Guardia Civil, del lugar donde hubieran desempeñado la última escuela, si esta estuviera en territorio liberado, acreditativas de que no han pertenecido a ningún partido político de los que integran el llamado «Frente Popular», ni «Nacionalista», y que

en su actuación al frente de su escuela no ha demostrado ideario perturbador de las conciencias así en el aspecto patriótico, como en el moral y religioso, y en todo caso, certificación expedida por las autoridades antes indicadas del lugar donde hubiesen tenido su residencia habitual durante el año 1936, en que se acredite su conducta e ideario antes del Movimiento Nacional y al producirse el mismo. El aspirante que no presente completa toda la documentación, no será incluido en lista.

4.º El orden de colocación en listas se hará con arreglo al tiempo de servicios que acrediten. Para los que carezcan de servicios, será condición de preferencia la fecha de la expedición del título. Los que no se hallen en posesión del título serán colocados a continuación por orden de fechas de expedición del certificado de haber hecho el depósito para la obtención del mismo.

5.º Solamente podrán solicitar figurar en lista los Maestros que no estén desempeñando escuelas en el momento de hacer la petición y no se hallen incorporados al Ejército. Los que renuncian a la que sirvan, no podrán solicitar figuras en la lista correspondiente al mes siguiente del en que tenga lugar la renuncia. Los que hayan renunciado o renuncien en lo sucesivo a la escuela que servían en 18 de julio de 1936, no podrán figurar en ninguna nueva lista en tanto por la Superioridad, a propuesta de la Comisión depuradora del personal del Magisterio de Baleares, no se haya emitido fallo definitivo respecto a su aptitud para desempeñar escuela.

6.º Los solicitantes se colocarán siempre a continuación de los que venían figurando en lista en mes anterior, aunque aleguen derechos preferentes a ello.

7.º Las listas provisionales de aspirantes quedarán expuestas al público, en el tablón de anuncios de esta Sección Administrativa, los días 8 y 9 de cada mes, para que puedan presentarse las reclamaciones que se estimen oportuno.

8.º La adjudicación de vacantes tendrá lugar en las Oficinas de esta Sección, Reina Esclaramunda 27, los días 10 y 25 de cada mes, a las 11 de la mañana, o al siguiente si fueran festivos, eligiendo los aspirantes o personas que los representen por el orden con que figuran en la lista, la escuela que prefieran de entre las vacantes existentes, las cuales se hallarán expuestas en el tablón de anuncios, con veinticuatro horas de anticipación.

9.º El aspirante que, cuando le corresponda, no elija escuela, será baja en la lista.

10.º En los meses de julio y Agosto no se admitirán solicitudes ni se harán nombramientos de interinos.

Palma de Mallorca 18 de mayo de 1937. — El Jefe de la Sección. — José Fernández.

Una Patria

Un Estado

Un Caudillo

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas más de 137.000.000 Ptas.

Primas recaudadas en España en 1935 . . . » 38.000.000 »

Id. id. en el extranjero en 1935 . . . » 54.000.000 »

Valor de los inmuebles de su propiedad. . . » 40.000.000 »

Subdirección en Baleares, Palacio, 9 Teléfono 2784

Teatro Principal

Mañana de 3'30 a 11'30

Grandiosa Solemnidad

RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

La Canción del Dolor

NANCY CARROLL

Un extraordinario film COLUMBIA FILMS

En el mismo programa:

Sueño Dorado

LILIAN HARVEY

HENRY GARAT

Desde el frente de Vizcaya

Hemos entrado en Amorebieta. Lluvia torrencial

El diluvio inmenso de que hablaba ayer se trocó hoy endiluvio torrencial. Ha caído en este solo día más agua que en todo el invierno junto. No ha podido haber operaciones bélicas, en cambio he presenciado otra cuya operación humanitaria es tanto más trascendental que una guerra. Ha sido así:

El acostumbrado espectáculo: Incendios y explosiones de dinamita

Ya dije ayer que nuestras columnas se habían quedado a menos de un kilómetro de Amorebieta. Desde estas posiciones se veían los incendios del pueblo que indicaban bien a las claras como los rojos separatistas estaban haciendo una vez más una faena de las suyas. Si por los incendios fuera poco, se escucharon durante toda la noche explosiones tremendas de dinamita que indicaban como se estaban destruyendo los edificios.

Nuestras tropas contenían mal su coraje ante tan bárbaro espectáculo, pero no podían moverse porque el mando para evitar la acostumbrada calumnia de los rojos y sus simpatizantes, había prohibido que se entrase en la ciudad ya que esta vez no cabe echar la culpa de su destrucción de los aviones nacionales, puesto que llevan tres días sin poder volar.

Llegan a nuestras posiciones mujeres y niños fugitivos

Pero en la mañana de hoy comenzaron a llegar a nuestras posiciones grupos de mujeres y niños escapados del infierno de Amorebieta. Era un cuadro trágico el que ofrecían aquellos seres subiendo por las laderas bajo la lluvia, cayendo aquí y levantándose allá, y teniendo que tirarse al suelo cada 20 pasos porque los rojos situados en lo alto de dos cerros que dominan el pueblo de Amorebieta en dirección a Bilbao, hacían a las pobres mujeres fuego de fusil y ametralladora.

Las infelices mujeres con sus muchachos entre los brazos, medio destrozadas y chorreando agua llegaron al fin a nuestras líneas y ante el jefe del sector hincadas de rodillas, clamaban auxilio porque decían que habían quedado más de 200 desgraciados en el pueblo y que todavía iban a ser víctimas de la ferocidad de los rojos sino les auxiliaba en seguida.

Compre «AQUI ESTAMOS»

NOTICIARIO

Se ha concedido la Cruz Laureada de San Fernando al aviador señor García Morato

Según comunicó Radio Falange de Valladolid, ha sido concedida la Cruz Laureada de San Fernando al aviador García Morato. Este ilustre piloto lleva más de 200 horas de vuelo de guerra. Ha entablado 56 combates y lleva derribados 18 aviones enemigos. Una de sus jornadas más famosas fué la del 17 de Febrero en el que García Morato, en cooperación con otros aparatos nacionales derribaron once aparatos enemigos. Varela dice que en el frente en que actúa Morato, se eleva la moral de los combatientes; y Yagüe ha dicho que jamás fué concedida la Laureada con un aplauso más general.

Los requetés llegan hasta la iglesia del pueblo...

Como no se podía contravenir la orden superior recibida de no descender a Amorebieta que se encuentra en una hoyada entre alturas, se autorizó a varias patrullas de requetés para que saliesen en exploración hasta las primeras casas del pueblo y viesen si con su amparo podían salvarse las vidas de los que allí quedaban. Así se hizo. Los bravos requetés no se limitaron a reconocimiento sino que siguiendo las indicaciones de los evadidos, llegaron hasta la iglesia en cuya torre estaban refugiados más de 250 mujeres, niños y ancianos a los que trataban de salvar. El barbarismo enemigo todavía ha encontrado maneras de hacerse fuerte y al sur de la iglesia donde estaban aquellos desgraciados, con una ametralladora que tenían enfilada hacia la iglesia hicieron fuego causando varias víctimas.

Se han obtenido fotos de la destrucción de Amorebieta

Es muy significativo que todos los evadidos coinciden en declarar que los vascoseparatistas han completado la destrucción de Amorebieta ayudando a los rojos dinamiteros asturianos en la comisión de sus bárbaros crímenes. Por suerte, para nosotros, este hecho salvaje de la destrucción de Amorebieta no quedará inédito porque el mundo lo sabrá con todos sus detalles, gracias a que uno de los corresponsales extranjeros estaba en Durango y al enterarse de que salían las patrullas salvadoras, valientemente decidió acompañarlas y llegó hasta las primeras casas de Amorebieta, sacando numerosas fotografías y viendo plenamente la tragedia de aquellos infelices españoles.

Aún así se han salvado más de 350 personas que llegaron famélicas, trágicamente destrozadas, a Durango donde se les atendió cordialísimamente. Cuentan horrores de lo que han pasado en Amorebieta y afirman que llevan tres días sin probar bocado. Asimismo aseguran que los rojos separatistas han volado varios edificios con sus habitantes dentro.

...Y colocan en la torre una enorme bandera nacional

Los requetés antes de abandonar el pueblo colocaron en lo alto de la torre una enorme bandera nacional, lo que exacerba la ira enemiga, siendo milagroso que nuestros bravos muchachos pudiesen salir de Amorebieta casi indemnes dado el fuego de fusilería y ametralladora que hicieron contra ellos.

Fallece el Arzobispo de Valladolid

Ha fallecido el Excmo Sr. Arzobispo de Valladolid. La muerte del virtuoso y sabio prelado ha producido hondo sentimiento, no sólo en la vieja ciudad castellana, sede de su episcopado, sino en toda la España liberada.

La Previsión de Paco el Largo

La residencia que hasta ahora había sido el edificio de la embajada española en Méjico, ha sido comprada por el representante del gobierno de Valencia por la suma de 700 mil pesetas para que sea la residencia de Largo Caballero. Este se ha decidido a comprarla para el caso que tenga que abandonar el territorio español.

2 minutos...

«LA FALANGE SE HA HECHO HOMBRE»

E. Gimenez Caballero

Falange fué la voz anhelante y la acción impetuosa de la gran España; fué la Falange la que libró las primeras escaramuzas para la resurrección de España... resurrección que estaba escrita y que ha cuajado en este Movimiento Nacional, arrollador, guerrero y magnífico.

Y en medio de persecuciones, de lucha y de pobreza nuestra Falange no fué enflaquecida, no fué mancillada, sirvió para que las juventudes vinieran a beber en el manantial caudaloso de la Fe hispana y a dar aires de sacrificio y de servicio a la camisa azul.

Nuestra tarea fué la de persistir y resistir. La perseverancia y la energía fueron las claves de nuestro éxito. Toda nuestra fuerza, ética, religiosa, esencial, al servicio de la Patria, estuvo siempre decidida para alcanzar la revolución Nacional, para implantar el Estado Nacional Sindicalista.

Los actos de la Falange dejaron de ser mítines para convertirse en ritos españoles, en ritos de fundación de un nuevo Estado, de una nueva España.

Y con nuestra fatiga sin fatiga, con nuestra verdad sacrosanta, inundamos todos los tinglados sucios de las profanaciones extranjeras, con el mínimo de dinero, con el mínimo de prensa y con el mínimo de actos públicos.

Así creció nuestra Falange, hasta hacerse hombre hoy bajo la égida del Caudillo de la Reconquista, del Capitán de España, del Jefe del Estado Nacional Sindicalista, Francisco Franco.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Por orden del Caudillo Franco, me trasmite el Secretariado Nacional la siguiente disposición: «Las Milicias Nacionales saludarán siempre que estén sin arma, con el brazo derecho en alto».

Palma 15 Mayo de 1937.
El Delegado Provincial, Alfonso de Zayas.
¡Arriba España!

Coplero

HEROISMO

Docientas horas de vuelo por el cielo azul, de la Nueva España. Brillantísima campaña de un heroico aviador, destrozando fea araña del comunismo traidor, A la tétrica canalla su metralla destrozó en gestas valientes y cantó bella canción el motor de su avión por los frentes. Sus vuelos a ras de tierra, por el llano y por la sierra hacen de él, una figura de esa guerra y colocan en la altura la española aviación, orgullo de nuestra amada Nación. De su sueño es el arrullo El roncar de su aparato. Mi Coplero es hoy retrato de un espléndido español del gran García Morato que vuela la «Cara al sol».

ARRES

Habla Queipo de Lla

Buenas noches señores: Al considerar la solución de la crisis de Valencia, me figuro la exclamación violenta que habrá lanzado el Canallero contra don Inda. A la cabeza del gobierno figura el doctor Negrín, pero no hay duda que Prieto es el amo como yo me suponía y así lo dije hace unos días al saber que se había hecho un viaje a Francia, Prieto se está restregando las manos al pensar en el disgusto que le ha dado al Canallero.

—Por cierto que en este gobierno se ha disminuido el número de carteras a 9 y no hay ministro sin ella. Al ministerio de Estado va ese mal boticario e indigno hombre que siendo ministro de Marina ordenó a los marineros del «Jaime I» que echaran al mar a los oficiales.

—Lo que se ve claro es la derrota del Canallero y la derrota de la violencia que este preconizaba. Azaña que tenía que aguantarle estará ahora contento de haberse deshecho de él.

—Existen los anarco-sindicalistas y los del POUM y estas fuerzas que fueron armadas por el gobierno pueden ser el castigo del mismo y como se hallan en distintos frentes, pudiera suceder que se negasen a obedecer las órdenes de este gobierno que se acaba de formar y se marcharan

a sus casas con lo que quedará servido.

—Una radio de París dice en Caspe, que como es sal el cuartel general de la C.I. Aragón, ocurren hechos e dinarios y cuya gravedad aumenta. Dice que un grupo de milicianos ha ametrallado a compañeros y a gente del y las autoridades se ven impotentes para imponer el orden.

—«L'Action Française» publica un artículo que titula «Comentaria» en el cual como campaña de falsedades trociman organizaciones llaman humanitarias en de la España Nacional. De los gobiernos de Francia e tierra ya saben a que ate este respecto y el ministro les ha dicho no insistan cuestión de Guernica.

—Desde hace dos o tres días nuestras fuerzas están zando en Vizcaya con la ley que impone, no el enemigo el terreno. Pues bien; si re las partes rojas vereis que pre nos rechazan y nos pe todas partes.

Estos son algunos fragmentos de la charla de anoche que podemos dar más completa que las muchas intransferencias.

Nota Comercial

(Servicio especial de FALANGE)

Las mercancías recibidas en mayor cantidad durante la pasada semana, comprendiendo el comercio de Ibiza, fueron las siguientes:

6 cabezas de ganado mular; 776 mil kilogramos de harina de trigo; 542.540 de azúcar; 140.000 de trigo; 68.730 de salvado; 63.480 de plátanos; 44.338 de cueros sin curtir; 40 mil de habas secas; 40.000 de maíz; 35.000 de verzas; 26.000 de gasolina; 22.000 de azufre; 15.559 de alcohol neutro; 10.200 de pulpa de remolacho; 10.000 de algarrobas; 10 mil de cavena; 9.610 de tomates frescos; 7.660 de canastos vacíos; 6.267 de aguardiente de caña; 6.010 de conservas varias de pescado; 5.789 de alcohol desnaturalizado; 5.330 de aceitunas; 4.200 de parafina; 4.000 de naranjos; 3.825 de pieles curtidas; 3.000 de madera en tablillas; 3.800 de hilo de cobre; 3.000 de alubias; 3.547 de galletas; 2.500 de sardinas saladas y prensadas; 2.365 de loza ordinaria; 2.962 de accesorios para la fabricación de calzado; 2.082 de vinos y licores; 2.087 de productos químicos varios; 2.124 de material eléctrico; 2.250 de aceite de oliva; 1.136 de papeles diversos; 1.200 en un automóvil; 1.610 de tejidos de rayón; 1.560 de bocoyes y barriles vacíos; 1.790 de pescado fresco; 1.000 de impresos; 1.008 de lubricantes; 1.129 de flejes de hierro; 145 de bidones vacíos; 239 de vidrio hueco; 229 de zotal; 250 de taponés corona; 674 de productos farmacéuticos y sanitarios; 309 de jabón común; 217 de aceite de pescado; 150 de queso y mantequilla; 354 de acetato de amilo; 420 de muebles y efectos domésticos; 600 de frutas frescas varias; 217 de cubiertas caucho para autos; 600 de volatería; 850 de huevos; 718 de hortalizas frescas varias; 354 de películas y propaganda; 300

de material telefónico; 420 de material de orujo; 575 de pasas; 875 de larantes para curtidos; 500 de algodón; 484 de corcho labrado.

Y los productos embarcados en mayor cantidad durante el período, incluido el obastecimiento de Ibiza, fueron los siguientes:

1.395.006 kilogramos de trigo temprano; 109.813 de almendra; 50.000 de cemento; 33.093 de carne reexportada; 33.050 de bidones vacíos; 31.928 de alcarraras de muero; 22.920 de pulpa de caña; 19.789 de vidrio hueco; 1.500 de leche condensada; 10.200 de semilla de algarroba; 8.000 de bidones; 8.750 de bocoyes y barriles; 8.500 de vinos y licores; de muebles y efectos domésticos de gasolina; 3.067 de manteca; 2.500 de alcarraras en vidrio; 2.152 de tejidos de algodón; de sardinas saladas y prensadas; 1.360 de jabón común; 1.800 de bidones; 1.050 de cajas vacías; 1.700 de material de orujo; 1.000 en un automóvil; 500 de canastos vacíos; 337 de volatería; 230 de tomates frescos; de pastas para sopa; 130 de carne; 130 de obra de palmito; 90 de papeles diversos; 600 de cerillas; 300 de sacos vacíos; 500 de petróleo; 465 de embutidos; 200 de jamones; 300 de huesos de cerdos; 988 de calzado; 200 de tunas; 160 de habas secas; 150 de frutas frescas varias; 200 de ga...

Madrina de guerra

la solicitan los artilleros

HUGO DE MONC
ALEJANDRO FARN
Y RODRIGO VAZQ

MANACOR

¡España!... yo quisiera

España, Patria mía, Madre adorada, madre que sufres y lloras, ver correr cual caudaloso río la sangre de tus hijos..... Yo quisiera engajar y hacer desaparecer de tus bellos y divinos ojos esas lágrimas que el dolor te hizo brotar..... Yo quisiera que de tus coralinos labios desapareciera ese rictus de tristeza que dibujan.....

Mas tu dolor no será estéril, día llegará no muy lejano, en radiante de alegría bendecirás esa sangre generosa de tus buenos hijos, porque con ella volverás a ser la Patria gloriosa, hidalga y digna de antaño.

Día llegará en que tus hijos bastardos los que quisieron ultrajar y venderte, los que ahora te atormentan, pagarán y ajustarán cuentas con Dios y el mundo, cuentas de sus malévolas y traidoras intenciones.

España, Patria mía, Madre adorada, no llores más, no sufras más, pues para ello hoy luchamos y te queremos contenta, radiante y alegre.

UN CATALÁN SOLDADO DE ESPAÑA

charla semanal de nuestro Jefe de Prensa y Propaganda

Síntesis de la Semana

Frente de Aragón

geros tiroteos y cañoneo en rentes sectores, especialmente el de Teruel.

a desesparación separatista ha no que fuera nuevamente bom- deada la inmortal Zaragoza, sando buen número de victi-

nte estos vandálicos bombar-

s, la población civil no se arre- aumenta, si cabe, su patrio- io y su entusiasmo por la causa Franco, se enardece hasta lo rosímil, y la retaguardia toda Zaragoza se convierte en vandr-

dia; hombres, mujeres y niños an a formar una unidad pera- a de contacto dispuesta a todos sacrificios todas las penalida-

a todas las angustias. Santa dad que hace palpar al unífo- todos los corazones baturros o un único grito «¡Viva y Arri- España!» Y esa unidad tan ca- tan inquebrantable, la consis- vosotros, catalano-separatis-

con vuestras iniquidades, con stras ignominias, con vuestras rajadas.

asta la emisora de la C. N. T. A. I. os llama miserables. Sólo alta, para presentaros al des- o, tal cual sois, un detalle: Que uelto en una de las bombas de ación, caiga en el Coso zara-

ano un mensaje de confrater- ad catalano-aragonesa, suscri- por los pseudo-intelectuales de Cataluña, por los médicos sin tes, por los abogados sin plei-

por los políticos sin concien- por los eternos magnates de ntriga, de la farsa, de la hipos-

ia.

lo es de extrañar que la Emi- a Nacional de Salamanca al erse eco de la noticia radiada

varias emisoras extranjeras, que el Gobierno de Valencia ha puesto a los de diversas nacio-

que entablen negociaciones el Caudillo para llegar a un

isticio, se indigne furiosamen- advierta que no hay posibilidad

inteligencia entre caballeros y nujas, entre hombres y fieras, ermine diciendo: Háblese de isticio en la zona roja. El que nuncie esta palabra en la nues-

será juzgado por delito de alta ación».

A la fiera se le pueden cortar garras y los colmillos, pero no

instintos malvados, desapare- ndo así la posibilidad de mo- nto de hacer nuevas víctimas;

o pasados unos meses, unos os, habrán crecido nuevamente

garras, se habrán afilado de vo sus colmillos, y sus crueles tintos, que no pudieron ser ex- ados, harán que la fiera acota con más saña, con más bra-

ra, con más fiereza que antes serle cortados colmillos y gas-

Armisticio, jamás! ¡Guerra sin arte! Es la voluntad inquebran-

ble de los hombres de vanguar- a, y ha de ser también la voluntad misíma de los de retaguardia.

Por las víctimas inocentes de agón, por nuestros hermanos artirizados y escarnecidos, por s madres y vírgenes ultrajadas y ancilladas, por las tiernas cria-

ras deportadas y esclavizadas en is extraño y salvaje, digamos dos a una, con fiereza: Armis- io, jamás. Por Aragón, por Es-

ña, por la dignidad de nuestra za.

M.C.D. 2022

muerdos y abundante material de guerra.

La conquista del Monte Mazogos, situado entre una serie de macizos que con el Solhube y el Vizcargui constituían la segunda muralla defensiva que los rojos intentaban oponer a nuestras fuerzas en su avance hacia Bilbao, tuvo una importancia enorme.

Las huestes de Aguirre, que se habían dado cuenta de ello, habían llenado sus alturas de trincheras y fuertes parapetos, que lo convertían en una posición poco menos que inexpugnable.

La operación fué realizada por dos columnas formadas por soldados, falangistas y requetés.

Una de ellas atacó de frente, mientras que la segunda lo hizo por el flanco derecho. Los moscovitas, sorprendidos por el inesperado ataque, trataron de oponer resistencia, pero, batidos por el fuego de nuestra artillería que precedía a los de infantería, tuvieron que desistir. Nuestros muchachos, en ascensión arriesgadísima, escalaron nuestras alturas sirviéndose del fusil como báculo y aferrándose a los salientes de las rocas con una rapidez y bravura increíbles. Al comienzo de la tarde nuestras tropas clavaban la bandera roja y gualda en el último picacho de Mozogos, entre vitores a España y a Franco, con tal entusiasmo que los clamores juveniles fueron percibidos desde una distancia de 2 kilómetros.

La Agencia Logos manifiesta que tan brillantísima operación, no costó a los hombres de Franco ni una sola baja; mientras que los muertos de los de Aguirre se cuentan por centenas, y los heridos por millares.

Al Norte del Sollube los «flechas negras» avanzaron también rápidamente hasta rebasar el pueblo de Basigo de Baquío.

Día 11 fué ocupado totalmente el macizo de Vizcargui. Un nuevo gran triunfo de nuestros infantes, que llevaron a cabo el acceso a las cumbres con su valentía habitual, a pecho descubierto, en arriesgadísimas escaladas, difíciles de realizar por no poder contar con el apoyo de la aviación, pues los densos nubarrones obstaculizaban su tarea.

Nuestra artillería batió, con la precisión a que nos tiene acostumbra- dos, las estupendas fortificacio- nes rojas de las crestas y cotas.

Continuó la infantería en su difícil ascensión, para ella no hay obstáculos, se crece ante las dificultades, y en un alarde de estrategia y valor inició una maniobra envolvente que le valió la ocupación del macizo de Vizcargui hasta sus crestas más elevadas (unos 1.200 metros) y el aniquilamiento de un batallón asturiano que se empeñó en permanecer en las trincheras, de las que tuvo que ser sacado a punta de bayoneta.

Siguiendo su inveterada costumbre, y a fuerza de tralleros y libaciones de un preparado al que se ha venido en llamar «asalta parapetos», del que se hace gran abuso por los separatistas vascos, al día siguiente de la ocupación del Vizcargui, las huestes del chocolatero, a las 10 de la noche, aprovechando la obscuridad, iniciaron un furioso ataque a nuestras posiciones del repetido monte, entablándose uno de los más feroces combates de la campaña.

Las granadas de mano se lanzaron a millares, y nuestras ametralladoras, colocadas en sitios convenientes, segaban con sus mortales ráfagas las filas moscovitas, que eran reemplazados por otros. Con pequeños paréntesis, la lucha duró hasta las dos de la madrugada. Cuantos ataques inició el enemigo fueron repelidos brillantemente por nuestros muchachos, que conocedores de la táctica roja, esperaban pacientemente hasta el momento oportuno para aniquilar

al enemigo. Y en verdad que lo consiguieron. Varios batallones separatistas quedaron deshechos.

Un silencio de tumba siguió a la fantástica derrota de los hombres de Stalin. Y al quedar nuestros soldaditos nuevamente solos, prorrumpieron, locos de entusiasmo, en nuevos vitores a España y a Franco.

Un día de descanso obligado por la inclemencia del tiempo, y un nuevo avance, más brillante, si cabe, que los anteriores.

Día 14 se ocuparon los Montes de Gata y Jollú, la cota 264 y Onchagorca, Libano de Arrieta y Ostasugoito. El número de muertos y heridos fué elevadísimo, pasándose a nuestras líneas 100 milicianos con armamento.

La batalla para la conquista de los montes de Jota y Toliú duró tres horas. Los rojos se replegaron hacia sus posiciones del famoso cinturón de Bilbao, mientras los simpáticos «flechas negras» y los regulares izaban la bandera española en las crestas de dichos montes.

Hemos dicho famoso cinturón, no por concederle una extremada importancia. Será famoso, hasta que las tropas de Franco lleguen a la hebilla y la hagan saltar a pedazos. Entonces el cinturón pasará a ser un trozo de cuero, de pellejo solamente.

Hacia las 6 de la tarde del mismo día salió de Munguía una columna integrada por 72 camiones y gran número de motocicletas con la intención de infiltrarse en nuestras líneas y caer sobre Bermeo. Nuestra artillería la sometió a tan intenso fuego, que 20 de los camiones rodaron por los terraplenes. El resto, viendo perdida la partida, dió media vuelta y emprendió precipitada fuga. Nuestra aviación, dispuesta en todo momento, despegó rápidamente, ametrallando implacablemente a los fugitivos. El número de víctimas, como fácilmente puede deducirse, fué elevadísimo. Los prisioneros hechos ascienden a 180, todos borrachos, todos, saturados de «asalta parapetos».

Día 15, se dedicaron nuestras fuerzas a operaciones de consolidación y limpieza de la zona ocupada. Los rojos llevaron a cabo dos nuevos ataques a nuestras posiciones del Vizcargui, siendo rechazados y causándoles una tremenda carnicería.

Los borrachos, amigo Aguirre, te van bien para una racia en tu capital, o para una riña de tugurio. Para entrar en combate es necesario conservar el pulso firme y el corazón sereno.

El «asalta parapetos» os ha de servir muy bien para arrancar a los chiquillos de los brazos de sus madres (de sus madres rojas, porque de ser nacionalistas no os valdrían «asalta parapetos»); pero jamás os ha de ser útil para atacar a los hombres de Franco. Con ellos malos tiempos son copas.

Finalmente, en el día de ayer continuó el brillantísimo avance de nuestras tropas, alcanzando la Ermita de San Juan, Ergoyen, Zabalaicoica, Urrumendi y Torreburu, quedando los pueblos de Goróica y Zugastieta en nuestro poder. El enemigo, que ofreció dura resistencia, fué vencido por una hábil maniobra, y destrozado por nuestra artillería y aviación.

Radio Requeté de Durango nos decía anoche: El avance realizado en el día de hoy comprende una zona de unos 10 kms. de largo por 4 ó 5 de profundidad. Ha sido tal el valor derrochado por los muchachos, que los aviones de caza, que durante todo el día han hecho verdaderas maravillas, bajaban a ras de tierra, para saludar a nuestros bravos combatientes, maravillados, asombrados ante tanta valentía.

El asombro de los aviadores nos hace recordar la pregunta de un

corresponsal de guerra, admirado ante un avance a pecho descubierto: ¿Quién, sino Tú, Señor, di valor a estos soldaditos de España? Y con tu ayuda ¿quién puede oponérseles?

El locutor de Radio Durango, archisatisfecho por el resultado de ayer, acababa su conversación con Tenerife, diciendo: Pronto, prontísimo tendrá lugar un acontecimiento trascendental.

Frente de Asturias

Sin grandes novedades.

En el sector de Escampero se registró un violento duelo de artillería que terminó, naturalmente, con el triunfo de nuestros artilleros que hicieron callar las piezas enemigas.

En este Sector los milicianos rojos intentaron un golpe de mano contra nuestras posiciones, sin llegar a repercutir en nuestras líneas, porque nuestros cañones, manejados expertamente, se cuidaron de reprimir el ataque fulminante.

En el Sector de Quebia las baterías marxistas intentaron hostilizar con sus descargas a nuestros soldados de vanguardia; pero inmediatamente actuó nuestra artillería que logró desmontar una pieza enemiga.

La resistencia de los Astures ha llegado a causar la admiración hasta en la zona roja.

Los locutores de las emisoras de Aguirre, para animar a los suyos, esgrimen el argumento supremo: «Como resiste Oviedo, podemos resistir nosotros».

¡Alto, lenguaraces! Nosotros, somos nosotros. Comparad los defensores de Bilbao son los que lo fueron de Badajoz, Irún, San Sebastián, Málaga, Talavera; pero, por Dios, no profaneis con vuestra baba inmunda el nombre de los defensores de Oviedo.

Varios ataques desesperados del enemigo en los Sectores de Bricia, Sargentos de Tora y Tillo, rechazados duramente por nuestras tropas.

Frente de Santander, León, Avila y Soria

Varios ataques desesperados del enemigo en los Sectores de Bricia, Sargentos de Tora y Tillo, rechazados duramente por nuestras tropas.

Frente de Madrid

En el Sector de Toledo, al Sur del Tajo, después de gran movimiento de tropas rojas que no pasó desapercibido a nuestro mando, se inició a las 7 de la mañana del día 10, un ataque con gran lujo de fuerzas, artillería y carros rusos de combate. En las trincheras que forman las vanguardias de nuestras posiciones se hallaba la bandera de Castilla de Falange. Sus heroicos muchachos esperaron estoicos la furiosa acometida roja, y cuando vieron que no podían escapar a sus disparos abrieron un nutrido fuego sobre los de Moscou, que iniciaron la retirada. Pero no se conformaron con las flechas negras; saltaron de sus trincheras y en escalofriante embestida, esquivaron los tanques rusos que operaban en vanguardia, y causaron en las filas rojas una horrible mortandad. Llegaron los soldaditos en ayuda de los falangistas, huyó el enemigo a la desbandada, y dejó en el campo más de 3.000 bajas.

Se asegura que el mando nacionalista ha propuesto para la Laureada colectiva a la bandera de Falange de Castilla, que, una vez más, se cubrió de gloria.

El día siguiente, día 11, una nueva concentración de tropas rojas, entre las que figuraban las brigadas internacionales «Lister» y «Dimitroff», y las mixtas llamadas «Campesinos» y «Urribaris», llevó a cabo desesperados y furiosos ataques a las mismas posiciones del Sur del Tajo. Una enorme masa de infantería, precedida de 20 carros rusos, se lanzó sobre nuestras fuerzas en briosa acometida. El

combate duró unas cinco horas, al cabo de las que es los marxistas huyeron desmoronados, perseguidos por los legionarios que daban vivas a la Muerte, y dejando en el campo más de tres mil muertos.

El ilustre general Yague, que presenció la brillante operación, tuvo frases muy elogiosas para nuestras fuerzas por su brillante comportamiento en la encarnizada lucha.

Los dos días de ataque rojo han costado a las mesnadas del gran Miaja más de 5.000 muertos y 10.000 heridos.

Intente nuevamente el General bolchevique cubrirse de gloria, y, nuevamente nuestros soldaditos le harán sentir la vengüenza de la derrota. Si es que este hombre malvado es capaz todavía de sentir subor.

Ejército del Sur

Fuego de fusil y cañón en los diferentes Sectores, sin consecuencias.

Un ataque del enemigo al Puerto Calatraveño fué rechazado rápidamente causándole 75 bajas.

El Inspector General de la Guardia Civil ha comunicado al ilustre charlis García Sanchiz que el Capitán Cortés, defensor del Santuario de N. S. de la Cabeza, figurará perpetuamente en la cabeza del Escalofón de Capitanes de la Guardia Civil para estímulo y ejemplo de los Jefes y oficiales de la benemérita institución.

El Capitán Cortés, como Dadéz y Velarde, los héroes del 2 de mayo, ha de pasar a la posteridad no solo por figurar en la cabeza del Escalofón de Capitanes, sino porque cada nacionalista le ha elevado un altar en su corazón; y su brillante hazaña ha de ser cantada de padres a hijos, en múltiples generaciones, orgullosos de haber nacido en una Patria que ha sabido alumbrar hombres de la magnitud del Capitán Cortés.

Los dos principales Auxiliares del Capitán, durante el sitio del Santuario, fueron los Tenientes Ruano y Rueda.

Rueda recibió un día la visita de su madre, autorizada, naturalmente, por los rojos. Le entregó una carta. El Teniente Rueda, adivinando el contenido de la misma, que no era sino una propuesta de rendición (madre, al fin) la rompió sin leerla. Al indicarle uno de los presentes que no era muy correcto lo que acababa de hacer con su madre, hubo de contestar el Teniente Rueda: «Yo no tengo más familia que los defensores de este Santuario».

Más que el espíritu de sacrificio, admiramos en los militares el de compañerismo. El Teniente Rueda lleva este espíritu a tal extremo, que considera a sus camaradas más que compañeros, renuncia, a costa de su vida, a los lazos de sangre que le unen con la gente extraña al Santuario, y abraza como únicos familiares a los que con él comparten las angustias, el hambre, el frío, y esperan tranquilamente la hora de dar la vida por España.

¿Cuándo podreis presentar vosotros, indignos sayones rusos, un caso de abnegación, de sacrificio, de sublimidad como el del Teniente Rueda?

No extrañéis, pues, que todos los hombres de Franco, orgullosos de tenerle por Caudillo, no sintamos más afán que superarnos a nosotros mismos para acercarnos en lo posible a sus múltiples servidores, y digamos siempre, como final de nuestras conversaciones, con el corazón vibrante de entusiasmo y de orgullo.

Franco, Franco, Franco. ¡Viva y Arriba España!

¡¡MALLORQUINES!!

con sólo 0'30 cts. protegerás las HUCHAS de

Auxilio de Invierno